
Ratsherr Kluckhuhn fragt zum Thema Dichtigkeit und Sanierung privater Entwässerungskanäle 
an, 
1. ob Anlieger für die entstehenden Kosten gebühren- bzw. beitragspflichtig gemacht werden 
können, 
2. ob im Rahmen von Vergabeausschreibungen der Stadt von den Anbietern auch Begleitangebo-
te für die betreffenden Bürger erstellt werden könnten. 
Ratsherr Kluckhuhn bittet um Antwort zur nächsten Sitzung des Bau-, Planungs- und Umwelt-
ausschusses. 
 
Ratsherr Hansen teilt mit, dass es ein Investitionsprogramm des Bundes zur energetischen Sanie-
rung – auch der Schulen – geben soll und auch das Land beabsichtigt, ein Schulbauinvestitions-
programm aufzulegen. Es sollen der Stadt Neumünster noch im Dezember 2008 Informationen 
über die Fördermöglichkeiten zugestellt werden. Ratsherr Hansen bittet die Verwaltung, den 
Ausschuss entsprechend zu informieren. Hierbei kann auf die in gleicher Angelegenheit zu erfol-
gende Information der Mitglieder des Bau-, Planungs- und Umweltausschusses zurückgegriffen 
werden. Herr Oberbürgermeister Unterlehberg sagt die Erledigung zu. 


